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Aos vinte dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e cinco 1 

minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional da 2 

Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Extraordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Reitor, presidindo 5 

a sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice-Reitora, Profa. Ilka do Amaral Soares; o 6 

Pró-Reitor de Ensino e Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-Reitora 7 

de Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Mara Cristina Ribeiro; a Pró-Reitora de Extensão, 8 

Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. 9 

Thiago Henrique Batista Rodrigues; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Ana Maria 10 

Jatobá Correia Ramirez; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito 11 

Dizeu; a Supervisora do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, Sra. Rita de Cássia Rebelo 12 

Lemos; a Supervisora do Hospital Escola Portugal Ramalho, Sra. Maria Derivalda 13 

Andrade; a Supervisora da Maternidade Escola Santa Mônica, Sra. Maria Elisangela 14 

Torres de Lima Sanches; a Diretora do Centro de Ciências Integradoras, Profa. Francine 15 

Souza Loureiro de Mendonça Caetano; a Diretora do Centro de Ciências da Saúde, Profa. 16 

Sandra Adriana Zimpel; o Diretor do Centro de Educação a Distância, Prof. Vagner 17 

Herculano de Souza; o Diretor do Centro de Tecnologia, Prof. Gustavo Henrique de 18 

Figueiredo Vasconcelos; a Diretora Geral da Escola Técnica de Saúde Profa. Valéria Hora, 19 

Sra. Janaína Andrade Duarte; a Coordenadora do Núcleo de Ciências Biológicas, Profa. 20 

Flaviana Santos Wanderley; o Coordenador do Núcleo de Ciências Exatas, Prof. 21 

Alessandro de Melo Omena; a Coordenadora do Núcleo de Saúde Materno Infantil e do 22 

Adolescente, Profa. Lauralice Raposo Marques; a Coordenadora do Núcleo de 23 

Propedêutica e Terapêutica, Profa. Sávia Nobre de Araújo Dórea; a Coordenadora do 24 

Núcleo de Educação Tecnológica, Profa. Vivian Sarmento de Vasconcelos; o Coordenador 25 

do Curso de Medicina, Prof. Fernando Antonio Pedrosa Fidelis; a Coordenadora do Curso 26 

de Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques Mousinho; a Coordenadora do Curso de 27 

Fisioterapia, Profa. Alexsandra de Souza Pedrosa; a Coordenadora do Curso de 28 

Fonoaudiologia, Profa. Marisa Siqueira Brandão Canuto; a Coordenadora do Curso de 29 

Terapia Ocupacional, Profa. Monique Carla da Silva Reis; a Coordenadora do Curso de 30 
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Radiologia, Profa. Denise Cristina de Lima Barbosa; o Coordenador do Curso de Sistemas 31 

Biomédicos, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador do Curso de Análise e 32 

Desenvolvimento de Sistemas, Prof. Reinaldo Alves da Silva; o Coordenador do Curso 33 

Tecnológico de Alimentos, Prof. Ewerton Amorim dos Santos; o Coordenador do Curso de 34 

Segurança no Trabalho, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador do Curso de 35 

Sistemas para Internet, Prof. Paulo Henrique Gomes Silva; o Coordenador do Curso de 36 

Processos Gerenciais, Prof. Graciliano Ramos Alencar do Nascimento; o Coordenador do 37 

Curso de Gestão Hospitalar, Prof. Rafael André de Barros; o Coordenador do Curso de 38 

licenciatura em Matemática pelo Sistema UAB/Uncisal, Prof. Alessandro de Melo Omena; 39 

a Representante dos Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, Profa. 40 

Janayna Mara Silva Cajueiro; a Representante dos Coordenadores dos Programas de 41 

Extensão, Profa. Erika Henriques de Araújo Alves da Silva; a Representante docente do 42 

Centro de Ciências Integradoras – Categoria Titular, Profa. Simone Schwartz Lessa; a 43 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Adjunto (suplente), 44 

Profa. Alenilza Bezerra Costa; a Representante docente do Centro de Ciências Integradoras 45 

– Categoria Assistente, Profa. Bárbara Patrícia da Silva Lima; o Representante docente do 46 

Centro de Ciências Integradoras – Categoria Titular, Prof. Djalma Gomes Ribeiro 47 

Sobrinho; a Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, 48 

Profa. Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana; a Representante docente do Centro de 49 

Ciências da Saúde – Categoria Assistente, Profa. Graciliana Elise Swarowsky; 50 

Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Auxiliar, Profa. Ana 51 

Cecília Silvestre da Silva; a Representante da Associação dos Docentes da Uncisal, Profa. 52 

Angela Lima Peres; o Representante do Corpo Técnico-Administrativo – Nível Médio, Sr. 53 

Jeanderson Ferreira de Oliveira; a Representante do Sindicato dos Servidores da Uncisal, 54 

Sra. Neuszangela Moura Silva; o Representante discente do Diretório Acadêmico de 55 

Medicina, Acad. Edson Gabriel de Lima Lopes; a Representante discente do Centro 56 

Acadêmico de Enfermagem (suplente), Acad. Ana Aline Rodrigues Oliveira; a 57 

Representante discente do Centro Acadêmico de Fisioterapia, Acad. Islane Alessandra 58 

Alves Bandeira; a Representante discente do Diretório Acadêmico de Fonoaudiologia, 59 

Acad. Sara Livia Sezario Couto; a Representante discente do Diretório Acadêmico de 60 

Terapia Ocupacional, Acad. Isa Mariana Santos Silva; a Representante discente do 61 

Diretório Acadêmico dos Tecnológicos (suplente), Acad. Eliene do Carmo da Silva; a 62 

Representante discente do Diretório Central dos Estudantes (suplente), Acad. Weslayne 63 

Medeiros da Silva; o Representante da Federação das Indústrias do Estado de Alagoas, Dr. 64 

Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Ana Beatriz Paiva Oliveira, 65 
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Representante discente do Diretório Acadêmico de Terapia Ocupacional (suplente); 66 

Isabelly Maria Pereira; Rafaela da Silva Cruz Sampaio; Felipe Braga Almeida; Iaranise 67 

Suely Teixeira Bertoldo; Bruna Nicolly da Silva; Daniel dos Santos Almeida; Geovana 68 

Carla Silva Souza; Williams Pacífico Araújo dos Santos, coordenador jurídico; Amanda de 69 

Mesquita Vasconcelos Fonseca, respondendo pela Coordenação Administrativa do 70 

CONSU. PAUTA: Adesão do Ingresso nos cursos de graduação da Uncisal para o ano de 71 

2023 através do Enem/Sisu. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique Costa, presidindo a 72 

sessão, informou que aquela sessão era em complementação a reunião passada em que 73 

estava discutindo sobre a adesão ao SISU e pelo fato da baixa adesão e da necessidade de 74 

um tempo de preparação da Profa. Angela Peres para fazer um levantamento a fim de 75 

responder aos questionamentos realizados, a reunião foi agendada para aquele dia. Profa. 76 

Angela Peres trouxe algumas informações sobre a adesão anterior, que ainda não tinha os 77 

dados da edição corrente pois ainda estava realizando as matrículas, mas que tinha feito 78 

uma avaliação parcial dos dados e o perfil da adesão era semelhante ao do ano anterior. 79 

Apresentou um pouco sobre o perfil da demanda por cursos superiores, mostrando uma 80 

adesão significativa dos cursos a distância, falou que a Universidade expandiu com a 81 

inclusão dos cursos tecnológicos e os cursos a distância, explicou que a expansão foi um 82 

dos requisitos colocados pelo MEC (Ministério da Educação) como obrigatórios para uma 83 

melhor avaliação como Universidade, mostrou os números do Sisu/Enem e que a variação 84 

se dava em razão da crescente ampliação e que decresceu e razão da pandemia. De forma 85 

geral, destacou que as Universidades públicas aderiam ao Sisu e as privadas não, falou que 86 

recentemente houve uma oportunidade para os cursos EAD aderirem através do sistema 87 

público, explicou sobre a possibilidade do candidato que realizava o Enem a ter acesso aos 88 

programas de financiamento e que por isso ainda existia um número expressivo de 89 

candidatos do Sisu/Enem. Realizou um breve histórico do que era o Enem/Sisu, bem como 90 

sobre a média das Universidades que usavam o resultado do exame como critério de 91 

seleção para o ingresso no ensino superior, destacou as características dos processos 92 

seletivos com relação a elaboração das provas, a complexidade da correção, a classificação 93 

dos candidatos, a divulgação durante todo o processo, a segurança em várias dimensões 94 

inclusive contra fraudes, a logística e os custos financeiros x isenção de taxas. Traçou um 95 

histórico dos últimos anos dos vestibulares da Universidade, trazendo os riscos financeiros 96 

tendo em vista que as taxas das inscrições não conseguiam absorver o processo em si, 97 

mesmo sendo bem maior do que a do Enem, afirmou que a ideia não era gerar lucro com 98 

os concursos, mas que existia um questionamento a respeito da temática e que o excedente 99 

deveria ser investido na própria Universidade, caso houvesse. Mostrou o comparativo de 100 
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números de inscrições no vestibular tradicional e de quando houve a adesão ao Sisu com o 101 

indicativo expressivo de aumento na procura dos cursos de terapia ocupacional, radiologia, 102 

gestão hospitalar, fonoaudiologia, fisioterapia e enfermagem e que a única exceção era o 103 

curso de medicina, pois já tinha um número considerável de inscrições, o que acabava 104 

impactando nos cursos menos conhecidos aumentando a chamada concorrência. Profa. 105 

Angela Peres realizou um comparativo de inscrições alagoanas e inscrições gerais tanto no 106 

Sisu quanto no vestibular tradicional nos cursos de alimentos, enfermagem, fisioterapia, 107 

fonoaudiologia, gestão hospitalar, medicina, radiologia, segurança no trabalho, sistemas 108 

para internet e terapia ocupacional, fez um comparativo das características dos processos 109 

seletivos e mostrou a proposição da Copres (Comissão de Processos Seletivos) em aderir 110 

ao Sisu, tendo em vista o aumento da visibilidade no Estado de Alagoas para a maioria dos 111 

cursos, o atendimento de mais candidatos (nacional/localmente), a divulgação ampliada do 112 

processo seletivo para ingresso na Uncisal, maior confiabilidade assegurada à instituição e 113 

ausência de risco de déficit financeiro para a Uncisal. Prof. Henrique Costa agradeceu a 114 

explanação da Profa. Angela Peres, teceu elogios a equipe da Copres, explicou que em dois 115 

processos a Universidade teve sérios problemas e os diversos questionamentos repercutiam 116 

até aquele momento, falou que em conversa com o Governador Renan Filho solicitou 117 

algum tipo de ajuda financeira, mas que diante das dificuldades e outras prioridades, os 118 

pedidos acabaram sendo levadas adiante, disse que iria ratificar o pedido e tratou a respeito 119 

das dificuldades na realização do vestibular próprio. Pelo chat, Profa. Simone Schwartz 120 

questionou “Temos condições de saber qual a evasão desses alunos inscritos através do 121 

SISU?? Quantos desses matriculados estão cursando?”. O conselheiro Edson Lopes 122 

parabenizou a Profa. Angela Peres pelo estudo detalhado, questionou qual a evasão dos 123 

alunos que entraram na Universidade através do Sisu, se a porcentagem dos estudantes 124 

alagoanos por curso diminuiu ou aumentou com a adesão e haveria a possibilidade de 125 

continuar existindo um Enem, mas que o método de entrada na Universidade fosse próprio 126 

dela e não o Sisu, como por exemplo na Universidade Federal do Pará, destacou que o 127 

maior gargalo era no curso de medicina, onde média de cinquenta e dois por cento era dos 128 

estudantes alagoanos e perguntou caso a Universidade fizesse seu processo seletivo 129 

próprio, se seria possível colocar a bonificação regional junto para os estudantes cotistas, 130 

não só para o curso de medicina. Sobre a questão da evasão, principalmente em relação aos 131 

alunos que eram de outros Estados, Prof. George Souza falou que estava sendo feito um 132 

estudo de evasão a cada ano, onde quando sobravam vagas era realizado um edital 133 

anualmente de transferência de curso, entre outros, no entanto os números eram baixos, 134 

relatou que no ano passado por causa da pandemia não houve a publicação do edital, o que 135 
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acabou acumulando o número de vagas ociosas e quando foi aberto o edital no final do ano 136 

passado teve um número um pouco maior quando, mas que mesmo assim não era um 137 

número expressivo. Em relação às listas de espera, explicou que elas eram amplamente 138 

divulgadas e o chamamento era realizado dentro de um prazo específico. 139 

Complementando, Profa. Angela Peres destacou que quando falava em maior número de 140 

inscrições não estava falando sobre o curso de medicina, em razão da concorrência desleal, 141 

então quando se falava sobre o aumento da visibilidade das inscrições era para os cursos 142 

com baixa concorrência, explicou que com a dinâmica do Sisu, processo seletivo para o 143 

país inteiro, era natural a redução do percentual de alagoanos, apesar de que a queda não 144 

foi tão significativa para os demais cursos, com a exceção para os cursos de medicina e 145 

gestão hospitalar. Sobre a questão da evasão disse que era necessário fazer um estudo mais 146 

sério que demandava maior tempo, principalmente para se considerar o cenário da 147 

pandemia e verificar o impacto dos estudantes que ainda estavam na escola, pois tal 148 

cenário sofreu uma enorme evasão e acabava impactando na entrada de novos estudantes 149 

no ensino superior, destacou que a bolsa permanência ofertada pela Proest conseguia dar 150 

um suporte mas que mesmo assim ainda não era o ideal. No chat, Profa. Simone Schwartz 151 

questionou quantos dos ingressantes do Sisu ainda permaneciam cursando e a Profa. 152 

Angela Peres respondeu que não conseguiria responder tal questionamento pois precisaria 153 

acompanhar mais de perto cada dado e achou interessante comentar sobre a necessidade de 154 

ter comissões maiores que pudessem se debruçar em questões sobre evasão, sobre o perfil 155 

do alunado alagoano ou não. Prof. Henrique Costa ratificou as informações e 156 

complementou informando que com o retorno presencial, a Universidade poderia entender 157 

melhor o impacto da evasão, sobre o questionamento realizado do conselheiro Edson 158 

Lopes quanto ao aproveitamento da nota do Enem e fazer o método próprio de entrada na 159 

Universidade e não do Sisu, respondeu que caia no mesmo problema, pois era necessária a 160 

contratação de uma empresa para fazer o processo seletivo, sendo necessária a análise da 161 

PGE (Procuradoria Geral do Estado) para aprovação desse sistema de processo seletivo. 162 

Profa. Flaviana Wanderley parabenizou a Profa. Angela Peres e toda a equipe por levar os 163 

números aos conselheiros, destacou que os dados eram de suma importância para a 164 

Universidade a fim de pleitear uma mudança no quadro, por perceber a angústia em 165 

relação ao retorno de um vestibular tradicional por causa do prejuízo que houve, assim 166 

como a questão financeira que precisaria ser analisada, explicou que com a explanação 167 

mostrada pela Profa. Angela Peres seria possível pleitear junto ao Governo ou à 168 

Assembléia alguma forma de ajuda, pois não tinha como negar que o curso de medicina era 169 

o carro chefe da Uncisal e que muitas vezes não conseguia alcançar aos cotistas, na sua 170 
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opinião seria importante pensar em formas de reverter tal situação a fim de dar mais 171 

oportunidades às pessoas que mais precisavam, destacando a missão da Uncisal com a 172 

prestação de serviço e estabelecimento uma relação de reciprocidade com a comunidade 173 

alagoana, por fim propôs a divulgação dos dados e a possibilidade de pedir auxílio 174 

governamental com relação a realização de um processo seletivo que conseguisse fazer 175 

com que os alagoanos, principalmente os mais carentes, entrassem em Universidades 176 

públicas. No chat, Profa. Mara Ribeiro escreveu “Considerar o contexto atípico da 177 

pandemia e que, com o retorno presencial, o impacto financeiro para a permanência na 178 

universidade será maior e a evasão poderá aumentar!” Profa. Angela Peres explicou que a 179 

redução da procura do curso de medicina se deu pelo fato do Sisu aplicar um sistema 180 

diferenciado, ele tinha a visibilidade por meio de ranking então o candidato conseguia 181 

entender onde ele tinha maior possibilidade de ser chamado, aqueles que ficavam na fila da 182 

Uncisal acreditavam ser possível ter uma chance quando ocorressem mais chamadas. Prof. 183 

Henrique Costa ressaltou que os candidatos do vestibular da medicina do Brasil inteiro se 184 

candidatavam às vagas em Universidades Públicas boas, independente do Estado, destacou 185 

a necessidade de exigência de melhoria na educação básica, pois diversos alunos se 186 

prejudicavam com o sistema defasado, explicou ainda que quando ocorriam os diversos 187 

tipos vestibulares, os padrões de prova sofriam alterações e os cursinhos pré vestibulares 188 

acabavam ganhando muito dinheiro por precisar se adaptar às diversas formas de prova, a 189 

exemplo, o vestibular próprio da Uncisal e o Enem e, a diferença no ensino evidenciava de 190 

forma extrema, pois o estudante carente não tinha condições financeiras de frequentar tais 191 

cursinhos. Sobre a fala da Profa Flaviana Wanderley, explicou que tinha levado a questão 192 

do financiamento ao governador Renan Filho e que obteve a informação de que à época as 193 

Universidades eram um peso para o Estado, que o foco maior era a educação básica e 194 

ensino fundamental por ter um custo alto, mas que mesmo assim continuava levando as 195 

informações ao Governo do Estado e que continuaria na mesma luta junto ao novo 196 

governador que viesse a entrar. Ressaltou que na PGE a situação era mais complicada, pois 197 

os esclarecimentos precisavam ser prestados de acordo com a legalidade, mesmo que 198 

diante de uma questão social tão importante e que a bonificação estava sendo questionada 199 

pela PGE e pelo Ministério Público de Contas, pois mesmo com a questão social a 200 

legalidade precisava prevalecer. Por fim, explicou que diante do retorno presencial seria 201 

possível a realização de um estudo para avaliar o impacto da questão da evasão para levar 202 

junto aos órgãos mostrando a necessidade de encontrar soluções e concordou com o que o 203 

Prof. Djalma Sobrinho escreveu no chat “Acho que devemos no próximo vestibular manter 204 

o ENEM e um grupo realizar estudos para possibilitar vestibular próprio futuramente”. 205 
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Profa. Flaviana Wanderley ressaltou o MedEnsina como dado enriquecedor da 206 

Universidade para mostrar que ela fazia a parte dela e que realmente precisava de ajuda dos 207 

órgãos superiores. O Presidente do Consu complementou sua fala dizendo que tudo que 208 

fosse tratar sobre processo seletivo, sobretudo da medicina, precisava de instrumentos para 209 

realizar os desdobramentos de contratar uma empresa para fazer o vestibular, mandar o 210 

processo para a PGE, ou seja, sempre esbarraria na questão jurídica. Dr. Alfredo Dacal 211 

sugeriu que para o vestibular do corrente ano deveria continuar como estava, falou que 212 

mesmo com a diminuição de casos a pandemia não havia acabado, para os anos seguintes 213 

sugeriu que houvesse um estudo, na sua opinião os dois tipos de vestibulares tinham suas 214 

vantagens e desvantagens, realizou um breve histórico em que mostrou que alguns 215 

governadores ao longo do tempo foram favoráveis a Instituição já outros colocaram 216 

empecilhos e que em alguns momentos a Universidade precisou utilizar os recursos dos 217 

vestibulares para manter o funcionamento, por fim ressaltou a importância das cotas. Prof. 218 

Henrique Costa falou sobre a necessidade de discussão dos pontos e encaminhamento para 219 

a Assembleia para se tornar uma lei, pois toda ação realizada, inclusive a bonificação, 220 

deveria ser referendada através de lei para que a Universidade pudesse se basear e, quando 221 

não era respaldado por alguma lei, tinha uma grande chance de chegarem ações judiciais 222 

contra a Uncisal com uma porcentagem grande de estudantes que pudessem questionar a 223 

bonificação, sobrecarregando a instituição com a entrada de diversos alunos que não 224 

estavam previstos. Profa. Mara Ribeiro ressaltou que a Universidade estava em um 225 

momento de crescimento em sua estrutura e em qualificação muito importante, falando em 226 

contexto disse que a pandemia ainda existia, no contexto da saude pública, na sua opinião, 227 

ainda era arriscado colocar um vestibular próprio pela questão financeira da Universidade, 228 

pois havia o risco de perder muitos projetos que estavam dependendo do financiamento de 229 

ações, portanto essa era mais uma questão a considerar para que pudesse ser mantida a 230 

adesão ao Sisu até nova deliberação. Prof. George Souza complementou a fala da Profa. 231 

Mara Ribeiro, destacando que além do contexto financeiro, o estudo mostrou que houve 232 

uma grande participação do alagoano observando em linhas gerais, sob sua ótica segmentar 233 

a Instituição poderia mais enfraquecer do que fortalecer, observando de forma ampla 234 

destacou que houve uma maior procura em cursos que não eram tão procurados, ressaltou 235 

que historicamente o vestibular tradicional gerava mais exclusão do que inclusão, pelo fato 236 

de ter um maior custo e a experiência com o Sisu foi completamente diferente, o número 237 

efetivo de alunos alagoanos aumentou, bem como a procura de cursos que nem sequer 238 

tinham concorrência, por fim parabenizou o Centro de Educação a Distância e toda a 239 

equipe pelos trabalho realizados junto ao curso de Gestão Hospitalar pois tinha um das 240 
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menores taxas de evasão.  Profa. Simone Schwartz colocou no chat “Parabéns a Ângela e 241 

equipe! Concordo que no momento devemos manter o SISU. Meu questionamento 242 

anterior, se refere a dificuldade que nós Brasileiros temos em “avaliar”. Sendo assim, 243 

precisamos avaliar a “permanência “ dos estudantes, como também estabelecer mais 244 

políticas estudantis. Entendendo que o ensino básico no nosso Estado é precário”. O 245 

Presidente do Consu explicou a necessidade de trabalhar em várias frentes, uma delas era 246 

tentar ter uma voz para buscar uma melhora efetiva no ensino básico do estado, falou que 247 

estavam fazendo políticas estudantis permanentes dentro da Universidade com o aumento 248 

do número de bolsas, como o auxílio permanência, houve também a questão da 249 

acessibilidade e do transporte, ou seja, estavam tentando avançar da melhor forma possível 250 

e mesmo assim iria levar as demandas para a discussão junto ao Governo Estadual. Profa. 251 

Margareth Tavares parabenizou a Profa. Angela Peres e a equipe, corroborou com a fala e 252 

preocupações com o curso de medicina e pediu colaboração de todos os alunos para um 253 

possível levantamento do egresso de quem participava do MedEnsina, realizou um 254 

agradecimento especial ao Prof. Alessandro Omena por ser um coordenador ativo e 255 

atuante. Por fim, parabenizou toda a equipe de gestão pela questão física e pelo 256 

crescimento ativo de toda a Universidade em diversos aspectos. Em relação a ajuda para 257 

conseguir manter os estudantes em atividade com o auxílio permanência, Prof. Henrique 258 

Costa disse que tinha conseguido a liberação junto a Secretaria da Fazenda para os 259 

próximos dias. O conselheiro Edson Lopes concordou com a fala da Profa. Flaviana 260 

Wanderley, disse que sabia das dificuldades na realização de um vestibular próprio e que 261 

caso os conselheiros votassem na permanência do Sisu, solicitou que houvesse um debate 262 

sobre o aumento de porcentagem de cotas, principalmente para o curso de medicina por ser 263 

um curso bastante procurado, destacou a pobreza do estado, sobre as diversas comunidades 264 

quilombolas e sobre a necessidade de discussão sobre as cotas de renda e cotas étnico-265 

raciais. Prof. Henrique Costa ratificou a necessidade da discussão junto a uma Comissão 266 

para que pudesse levar as demandas ao Parlamento e lembrou mais uma vez sobre a 267 

necessidade de fortalecimento da educação básica. Prof. Vagner Herculano explicou que os 268 

estudos sobre o ensino superior no Brasil apontavam que os alunos com menor poder 269 

aquisitivo acabavam recorrendo ao ensino privado, por meio do Prouni ou Fies, enquanto 270 

que os alunos com maiores poderes aquisitivos e que puderam estudar em escolas privadas 271 

acabavam assumindo vagas em instituições públicas e, que mesmo buscando melhorias dos 272 

indicativos com as cotas ainda não via resultados expressivos. Sob seu ponto de vista, a 273 

melhora deveria começar na rede básica de ensino e que por mais que a Universidade 274 

tivesse interesse em ajudar a resolver ainda assim era impotente, pois por mais que 275 
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utilizasse mecanismos para minimizar os impactos, não conseguia anular a realidade da 276 

fragilidade na educação básica. Falou sobre o sucesso no curso de Gestão Hospitalar, onde 277 

a grande maioria era composta por alunos alagoanos e sobre a questão da constante 278 

necessidade de fortalecimento da Universidade, ocasionando no aumento na qualidade de 279 

ensino, da pesquisa e da extensão, aumento nos indicadores da instituição, aumentando 280 

automaticamente a possibilidade de captação de recurso para aumento de vagas nos cursos 281 

e em concursos e, que diante disso era necessário pensar não somente nas vagas para o 282 

curso de medicina, que acabava sendo bastante valorizado, mas sim no fortalecimento da 283 

Uncisal como um todo. Sob seu ponto de vista, a instituição veria pensar em formas de 284 

auxiliar a questão do acesso aos alagoanos, mas que não deveria ser seu foco principal 285 

visto que os órgãos competentes estavam ali para isso, a Universidade deveria gastar forças 286 

para vialibizar seu próprio crescimento, prestando um bom ensino, pesquisa e extensão, 287 

retornando com a garantia de um bom serviço para a sociedade. Ressaltou que não 288 

enquanto não houvesse regulamentação a respeito do assunto a instituição ficaria muito 289 

suscetível a diversos problemas judiciais, então naquele momento era necessário buscar 290 

mecanismos de tentar aumentar cota, mas que não poderia abrir mão de utilizar o sistema 291 

universalizado do Sisu. Por fim, disse que se a Universidade não pudesse manter os 292 

indicadores da instituição de qualidade, todos os outros aspectos acabariam sendo 293 

fragilizados e que não adiantaria ficar brigando por vestibular sem conseguir manter a 294 

excelência. Prof. Henrique Costa concordou com as falas do Prof. Vagner Herculano, 295 

relatou que era uma angústia muito grande querer auxiliar a população vulnerável do 296 

Estado, mas que todos os aspectos precisavam ser levados em consideração e parabenizou 297 

ao Prof. Alessandro Omena pela sua atuação no MedEnsina. O conselheiro Jeanderson de 298 

Oliveira se pronunciou a respeito da fala do Dr. Alfredo Dacal e questionou se a adesão do 299 

Sisu/Enem seria só para 2023 (dois mil e vinte e três) e que nos anos seguintes 300 

posteriormente discutiria ou se a adesão seria de forma definitiva e o Prof. Henrique Costa 301 

respondeu que a proposta trazida pela COPRES foi pela realização da adesão até ocorrer a 302 

mudança no quadro para que pudesse haver o vestibular próprio ou outra forma de seleção. 303 

Profa. Ilka do Amaral ressaltou que haviam duas propostas, a primeira era a da COPRES 304 

pela manutenção do Sisu e a segunda era a do Dr. Alfredo Dacal para ser só no próximo 305 

vestibular, então poderiam ser feitas duas votações, a primeira seria para verificar se iria 306 

manter a adesão ou não e a segunda se seria somente para 2023 (dois mil e vinte e três) ou 307 

se seria de forma permanente e o Prof. Henrique Costa ressaltou que o permanente poderia 308 

ser discutido depois, então poderia ser feita a adesão ao Sisu até que houvesse mudança no 309 

cenário, no sentido de aprimorar a forma de acesso. Profa. Angela Peres explicou que a 310 
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adesão poderia ser para o próximo ano e que novas discussões poderiam surgir, mas que se 311 

a adesão fosse só para um ano e se o Consu não fosse ágil o suficiente para fazer nova 312 

discussão nos anos seguintes poderia gerar problemas em relação a inscrição, isenção e 313 

pronunciamento da Uncisal tardio, sob seu ponto de vista poderia ocorrer a adesão de uma 314 

forma mais “permanente”, como na UFAL, na Uneal e em outras instituições públicas, 315 

pensando na questão da estrutura do Sisu ser robusta, e pensar em Comissões para discutir 316 

a questão do bônus e da legislação. Sob sua ótica, o maior problema não era a adesão e sim 317 

a questão da bonificação, em razão da medicina e, por isso era necessário fortaceler a 318 

discussão a nível Estadual com a criação de Comissão. Dr. Williams Pacífico, no chat, 319 

sugeriu “Adesão ao Sisu até nova deliberação do CONSU”. Prof. Henrique Costa ratificou 320 

a necessidade de acompanhamento da temática, levando para discussão junto à Assembleia 321 

Legislativa e colocou para deliberação dos conselheiros. Em votação, a adesão ao 322 

Sisu/Enem até nova deliberação do Consu foi aprovada com 41 (quarenta e um) votos a 323 

favor, 8 (oito) votos contra e 1 (uma) abstenção. Profa. Ilka do Amaral sugeriu que a 324 

sessão do mês de maio fosse realizada de forma presencial para ser a inauguração do Mini 325 

Auditório, que sabia que a adesão às sessões remotas estava sendo muito boa, mas em 326 

razão do aniversário da Universidade sugeriu que tal sessão fosse realizada na forma 327 

presencial. O Presidente do Consu sugeriu também que o Mega também pudesse ser 328 

reservado, caso o número de participantes fosse alto. Em deliberação, a sugestão da sessão 329 

ordinária do dia 3 (três) de maio de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14 (quatorze) horas 330 

ocorrer de forma presencial obteve 34 (trinta e quatro) votos a favor, 1 (uma) abstenção e 331 

nenhum voto contra. Sra. Amanda Mesquita lembrou que os conselheiros não poderiam 332 

entrar com alimentos nem no Mega nem no Mini, Prof. Henrique Costa ratificou a 333 

informação e complementou informando que agora tinham uns espaços próximos que 334 

poderiam ser utilizados para alimentação. Sr. Jeanderson Oliveira, aproveitando a 335 

pertinência temática em relação ao Sistema de Seleção Unificada, sugeriu a possibilidade 336 

de verificação da Universidade aderir ao Exame Nacional de Residência (Enare) pois foi 337 

objeto de questionamento à não adesão no edital do ano passado, então se fosse possível, 338 

gostaria que a Propep pudesse checar a possibilidade e viabilidade de adesão ao exame 339 

para que a seleção de residências pudesse ser realizada de forma nacional. Profa. Mara 340 

Ribeiro sinalizou que a possibilidade já estava sendo verificada, informou que naquele ano 341 

a Uncisal passou por diversas dificuldades em relação ao processo de seleção e que acabou 342 

atrasando, ressaltou que recebia diversas críticas pois as pessoas achavam que a questão 343 

era insticional, mas que na realidade o processo havia ficado parado por quase 6 (seis) 344 

meses parado na Procuradoria Geral do Estado, relatou a dificuldade no andamento a fim 345 
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de que não houvesse prejuízo e que estavam estudando as possibilidades do próximo 346 

seletivo ser realizado pelo Enare. Nada mais havendo a tratar, Prof. Henrique de Oliveira 347 

Costa, às dez horas, agradeceu a todos e encerrou a sessão. Eu, Amanda de Mesquita 348 

Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a presente ata que 349 

após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os conselheiros presentes à sessão. 350 

Henrique de Oliveira Costa___________________________________________________ 351 

Ilka do Amaral Soares_______________________________________________________ 352 

George Márcio da Costa e Souza______________________________________________ 353 

Mara Cristina Ribeiro_______________________________________________________ 354 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________ 355 

Thiago Henrique Batista Rodrigues____________________________________________ 356 

Ana Maria Jatobá Correia Ramirez____________________________________________ 357 

Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu_________________________________________ 358 

Rita de Cássia Rebelo Lemos_________________________________________________ 359 

Maria Derivalda Andrade____________________________________________________ 360 
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